

## Todavía están a bordo del "Tacoma" los Presidentes de El Salvador, Honduras y Nicaragua

### No se sabe qué acuerdos se han tomado en las Conferencias

Todavía esta mañana se encontraban a bordo del "Tacoma" los señores Presidentes de El Salvador, Honduras y Nicaragua, quienes, como saben los lectores, están conferenciando sobre los medios cómo llegar a una buena armonía entre los respectivos gobiernos.

Las conferencias se iniciaron mediante los buenos oficios del Gobierno de Estados Unidos, en vista de las dificultades surgidas entre dichos Gobiernos, con respecto a los emigrados políticos que en cada país de esos se refugian, con procedencia de los vecinos.

Los representantes diplomáticos de Costa Rica en San Salvador, Tegucigalpa y Managua han estado dando cuenta a nuestro Gobierno de las novedades relacionadas con esta conferencia, hasta donde sea posible saberse, pues todo lo que en ella se discute, se lleva dentro de la más estricta reserva.

Los últimos despachos de esos Agentes diplomáticos se recibieron anoche a las veinte horas y en ellos se manifiesta que todavía no se ha llegado a ningún acuerdo final y que para hoy habían quedado asuntos que discutir, suponiéndose que se tomaría todo el día en esa discusión.

Según esas comunicaciones, se supone que las conferencias no terminen hoy.

Los señores Presidentes de las mencionadas naciones concurren a bordo del barco acompañados de sus Ministros de Relaciones, de los respectivos Oficiales Mayores de esos Ministerios y de sus séquitos particulares. También fueron los Ministros de Estados Unidos residentes en cada uno de los países cuyos Presidentes conferenciaban. Pero en las discusiones que se han entablado sobre el motivo de las conferencias, solamente están presentes, además de los tres Presidentes, los respectivos Ministros de Relaciones, los tres Representantes diplomáticos de Estados Unidos ya mencionados, el Capitán del "Tacoma" y un escribiente.

Varios periódicos norteamericanos y también de aquellos países centroamericanos han solicitado licencia para enviar a bordo de ese barco representantes, pero se les ha denegado esa licencia.

El "Tacoma" está anclado entre las islas de Conchagua, Manguera y Tigre, es decir, en aguas jurisdiccionales de El Salvador, Honduras y Nicaragua.

El inalámbrico del vapor está constantemente funcionando, pero los despachos que de él salen son transmitidos, naturalmente, en clave. Hacen uso de ese inalámbrico no solamente los diplomáticos norteamericanos y el capitán del

### Las discusiones se llevan dentro de la más estricta reserva

vapor, sino también los Presidentes y Ministros de Relaciones que se encuentran a bordo.

También está recibiendo correspondencia postal constantemente, a bordo del barco, servicio que se hace por medio de gasolineros entre el barco y los puertos de Nicaragua, Honduras y El Salvador.

Parece que uno de los puntos sobre que versa esta conferencia es el de que se contrate una limitación de armamentos entre esos países, que también se propondrá a Guatemala y Costa Rica; es un tratado semejante al que se suscribió en Washington, entre Estados Unidos, Inglaterra, Japón, Francia e Italia.

Por lo que respecta a Costa Rica, nada tendría que acordarse, pues como se sabe, el armamento con que aquí se cuenta apenas es suficiente para resguardar el orden interior, en caso de posibles alteraciones.

Si en la conferencia del "Tacoma" se suscribiese algún compromiso referente a esa limitación de armamentos, tendrían los Estados Unidos que garantizar el estricto cumplimiento de ese tratado, velando porque no se realice ningún aquellos países.

## AEROGRAMAS DE ANOCHE

## "La Nación" de Buenos Aires enviara un aeroplano en misión al Centenario brasileño

### No se ha solucionado todavía la gran huelga de antracita

Se ha dado el nombre de "Mitre", al aeroplano de "La Nación" bonaerense

Buenos Aires, 20.—El aeroplano del diario "La Nación", que se espera partirá el lunes para Río Janeiro, ha sido bautizado con el nombre de Mitre. La Nación anuncia que el aviator argentino, en vista de la misión que se le ha confiado e inspirado en los mismos ideales de fraternidad que tuvo el general Mitre, decidió darle al aparato el nombre de aquel patriota.

Están listos los edificios de la exposición brasileña

Río Janeiro, 20.—Una declaración exclusiva hecha a la Prensa Asociada por Carlos Sampalo, jefe de la comisión de exposición del Centenario Brasileño dice que todos los edificios de la exposición están listos para inaugurarse el 7 de setiembre, excepto el Parque de D. L. versiones que estará terminado para fines del mismo mes. De los edificios de la exposición extranjera están listos los de Japón, Bélgica y México.

Mac Millan y Mailins prosiguen el vuelo al rededor del mundo

Calcuta, 20.—Los aviadores Mac Millan y Mailins, partieron hoy para Akyab, continuando el vuelo al rededor del mundo que ha abandonado el mayor Blake.

El campeonato de ajedrez lo gana el jugador cubano

Londres, 19.—Raúl Capablanca, jugador de ajedrez cubano, ha ganado el torneo internacional de ajedrez y el premio de 250 libras esterlinas.

### Capablanca obtiene el campeonato mundial de ajedrez

El vuelo de Hinton al Brasil sufre algunos contratiempos

West Palmbeach, 20.—El "Sampalo Correla", en el que el capitán Hinton realiza el vuelo de Estados Unidos a Brasil se vio obligado a anclar esta noche a consecuencia de fuerte tempestad. El capitán Hinton informa que ha habido fuertes tempestades a lo largo de la costa, desde Charleston, viéndose forzado el hidroplano a detenerse dos veces durante el día para eludir el mal tiempo. El gigantesco avión partió de Charleston esta mañana a las 7 y 25 minutos, anunciándose que marcharía directamente de Miami a Nassau, pero las condiciones del tiempo la hecho cambiar de plan.

No se soluciona todavía la huelga de antracita

Philadelphia, 19.—La conferencia entre los empresarios y los obreros mineros que abandonaron sus trabajos en los campos carboníferos desde el 10 de abril entró en receso hasta la semana próxima ma sin haber llegado a ningún resultado.

Los triunfos deportivos de Babe Ruth

Nueva York, 20.—Babe Ruth realizó hoy sus 25 y 26 home-runs, y fue llevado de la plaza en hombros de los entusiastas routhistas.

## Ocios del lunes

### LITERATOS AL AGUA

En el número último de nuestro colega "La Prensa", el joven pensador don Carlos Jinesta consigna un violento elogio contra el señor J. García Monge, sin que hasta ahora sepamos cuál ha sido el motivo del disgusto entre estos caballeros; lo que nos mueve a deducir que si el atacado siempre ha sido hombre pacífico, debe ser muy atlántico el agresor.

El elogio a que nos referimos dice en plata más o menos lo siguiente, bajo el deshonesto epigrafe de

"Prendedores y sonrisas: Allá va él... allá va, mírenlo; atájele polea!"

Camina despacio, debe estar malito del estómago; sus ojos miran, sus manos tocan, sus oídos oyen, sus narices huelen, sus dientes mastican; sus ojos miran al suelo, el cual no agradece esa cortesía, cual Pedro de Alcántara. Porque hay que advertir que el único hombre que ha mirado al suelo ha sido ese dichoso don Pedro. Ah diablo tan curioso!

Lleva bajo el brazo algunos libros, no muchos, que digamos. De tanto en tanto, o de tanto por ciento, o de tanto...disparate, a capricho, eso sí, porque ¡ah geniecito de individuo!, se detiene ante tal o tal por cual ventana hasta el alma atestada de frascos de perfumes, o de floreros y tazones para mondongo, o de cuadros y cromos, porque, eso sí, para jugar cromos con saliva, este hombre no es moto sino manco.

Allá va él... oiga, polea!...

El señor García Monge, entre los hombres que más mandan banano en el país, es el más tiquisque y entusiasta por las cosas literarias. Es un hombre que persiste, sigue, prosigue, echa pa delante y continúa como un frasco de entusiasmo (así como suena, frasco de entusiasmo, qué tal?; por lo de entusiasmo, debe tratarse de un frasco de emulsión de Scott, o de ginebra extranjera!)

Con ahincados bríos, con idóneos alientos, (no, no se rían; igualitico, igualitico) avanza sin mirar hacia atrás, ¡cualquiera la pica de tarambana caminando y volviendo a ver atrás, corriendo el peligro de introducir el físico en un poste de luz eléctrica!), a modo de un apóstol convencido. ¿No se los dije? convencido de no restregarse el cutis con un buzón o con un policía de punto fijo.

El señor García Monge descubre hoy un escondido y soterrado libro exquisito, mesmamente como si el macho Pinaud descubriera un escondido y soterrado fumadero de marijuana, y mañana dice a los hombres: ¡Tomad!, lo que en mejores palabras equivale a decir: ¡Muchachos, tomen sin socarsen!

El joven Jinesta sigue luego teniendo la amabilidad de endilgarle unas cuantas malacrianzas más al maestro, y no pocas revelaciones de índole química, al asegurarle, más fresco que una leche agria de

### Nueva fábrica de cerveza en la ciudad de Limón

En la ciudad de Limón se instalará dentro de poco una fábrica de cerveza.

La sociedad durará dos años, prorrogables por otro período igual. El capital es de seis mil colones y la gerencia estará a cargo del socio señor Lazarus.

Explostará este negocio la firma industrial y comercial denominada Lazarus y Compañía, que se acaba de formar en aquella plaza.

La escritura sobre la formación de esta sociedad fué otorgada ante el notario público don Albino Villalobos Quesada, con bufete abierto en Limón.

Forman la sociedad, cuyo asiento será en Limón, los señores George Lazarus, David y Wilberforce Tompson Baw, de aquel vecindario.

### Estuvo en San José el Gobernador de Limón

El domingo llegó a esta capital el señor Gobernador de Limón, don Raúl Acosta.

Asuntos particulares, de familia, obligaron al señor Acosta a venir al interior, en donde permaneció solamente durante la noche.

Esta mañana regresó a Limón, en el tren ordinario, porque su presencia allí se hace necesaria, debido a la visita que a aquel puerto fué a hacer el señor Presidente de la República.

## Incidente

Al terminar la función del Teatro América, el sábado en la noche, hubo en la calle un incidente entre personas conocidas, que pudo tener fatales consecuencias. Con este motivo se formó el consiguiente escándalo.

Estos incidentes a la salida de un teatro son reprochables por cuanto se hacen en presencia de señoras y señoritas que podrían sufrir algo si el desorden tuviera un mal fin.

### Próxima boda

EL principiado a circular y el De las bodas matrimoniales de señor Adolfo J. M. V. con la señorita Martina Granados Solera

— DIA A DIA —

# EL ESTADO LIBRE IRLANDES

Entre la orgía de libertad que se produjo al proclamar Wilson al mundo el evangelio de la "propia determinación", como la mejor forma de conducir los negocios de los pueblos, Irlanda, que en su lucha siete veces secular había visto tantas veces frustrados sus ideales de autonomía, se erigió en República independiente. Los miembros electos al Parlamento inglés se negaron a concurrir a él, y formaron una Cámara Republicana,—el Dail Eireann—y se nombró Presidente de la República Irlandesa al leader feniano Eamon De Valera.

La madre patria no tomó en serio lo de la República y a la proclamación de ésta siguió una dura campaña de represión. Fueron aquellos terribles otoño e invierno de 1920, en que Cork fue incendiado, Balbriggan saqueado, y en que Terencio Mac Swiney, alcalde de Cork, se dejaba morir de hambre estóicamente en la Prisión de Brixton.

La medida extrema de los irlandeses de erigirse en república estaba destinada a fracasar, pues Inglaterra no consentiría la desmembración del Reino Unido de una parte tan importante, y la erección, a pocas millas de su costa occidental, de una república hostil, que ponía en peligro su defensa. Pero es indiscutible que ella provocó la solución del problema irlandés. La política de sangre y hierro no podía ser una solución, y Lloyd George, respaldado por el Rey, se propuso dejar definitivamente arreglado el caso de Irlanda que por tanto tiempo había sido la pesadilla del Reino Unido.

En 1914, Asquith, como Primer Ministro, había tomado entre manos el antiguo Bill del Home Rule gladstoniano y obtenido su inscripción en el Estatuto. El mismo Balfour, que combatió el proyecto de Parnell, había aceptado lo inevitable, y la opinión pública general favorecía la autonomía de Irlanda. Pero surgió la dificultad de la oposición del Ulster, fomentada empeñosamente por Sir Edward Carson, quien, aunque nativo de Dublin, era un enemigo irreconciliable del Sur. Los cuatro condados protestantes del Ulster obstruyeron la nueva Ley y pidieron la exclusión no sólo de ellos sino también de los condados de Tyrone y Fermanagh, que son predominantemente católicos y nacionalistas. Así, pues, el Bill quedó en suspenso contribuyendo también a ello la Guerra Europea.

En diciembre de 1919, Loyd George había presentado nuevamente al Parlamento Imperial el Bill del Home Rule; pero en ese tiempo ya no asistían los miembros de Irlanda, excepto Carson y sus seguidores.

En 1921 De Valera, que había huido a Nueva York, donde junto con los irlandeses americanos gestionó el reconocimiento de su república, regresó a Dublin, e inmediatamente entró en negociaciones con Lloyd George para el arreglo de la cuestión irlandesa. Después de largos debates en la noche del 6 de diciembre de 1921 se firmó el tratado anglo-irlandés, que daba a Irlanda un gobierno propio como el Canadá, Australia o Nueva Zelandia.

Pero, con el asombro de casi todo el mundo, De Valera se negó a aceptar el acuerdo y promovió una escisión en Dail Eireann contra la aprobación por éste del Tratado. De Valera fue derrotado en sus propósitos; sólo una pequeña minoría lo siguió. El tratado fue aprobado y se estableció el gobierno provisional del cual es jefe su antiguo compañero Michael Collins. Las elecciones a la constituyente que promulgará el Estatuto del Estado Libre, celebradas en junio, dan una gran mayoría de libre-estadistas y unos pocos diputados republicanos y laboristas.

Durante todo este año no han cesado las luchas entre las tropas del gobierno provisional y las fuerzas republicanas, que con una obstinación incomprensible se han empeñado en servir a una República que no existe y que repudia la mayoría de la nación. En mayo las tropas republicanas hicieron un raid en el Ulster, y fueron prontamente rechazadas por las tropas imperiales que Inglaterra se vio obligada a enviar apresuradamente. Las tropas republicanas han ido perdiendo terreno cada día, y un cable del viernes pasado nos informa que han perdido su último reducto.

Puede darse, pues, por consolidado el Estado Libre irlandés y pronto podremos aquilatar la capacidad de los irlandeses para organizar en la paz lo que tantos años de lucha les ha costado.

En cuanto al Ulster, nuestra opinión es que acabará por sumarse al Estado Libre, para lo cual el Tratado le deja la puerta abierta.

## LA COMISION ESPECIAL DE HACIENDA SE APONE AL ESTABLECIMIENTO DE LAS CAJAS DE CONVERSION

### No hay rentas suficientes para alimentarlas

Congreso Constitucional:

La Comisión encargada de informar acerca del proyecto de Caja de Conversión Costarricense, reconoce desde luego la gravedad del mal que nos aflige por motivo de los altos tipos de cambio internacional y tal vez, más que por ellos, por las bruscas fluctuaciones de los mismos. Sufrimos de la misma enfermedad de que sufren todos los países que se valen de moneda depreciada por falta de rescate metálico. Pero la Comisión, si está de acuerdo con los proponentes del proyecto en cuanto a la existencia del mal y a la conveniencia de curarlo siente no poder concurrir con ellos, en cuanto a su fe en la eficacia del remedio que proponen.

La teoría de las Cajas de Conversión no hay duda que es aceptable, pero a condición de que dispongan de fondos en oro suficientes para dominar el mercado de giros, a ventanilla de la caja, siempre abierta. El proyecto de tratar de alimentar la caja con dos manantiales: lo que produzca la renta de exportación de bananos; y lo que rinda el impuesto de café. Mas como de este último no se podrá disponer sino a partir de julio de 1924, la entrada es tan contingente y diferida que es como si no existiera para el implantamiento de la Caja, si es que se desea su inmediato funcionamiento. El manantial, pues, efectivo habrá de ser lo que produzca el impuesto sobre bananos, unos \$83.000.00 (oro), a lo sumo, unos cien mil dólares. ¿Bastará esa suma para enfrenar el agiotaje?

No tenemos, que sepamos, datos estadísticos sobre el volumen del giro de letras sobre las plazas extranjeras, y nos ve-

mos obligados a conjeturarlo de un modo indirecto. El país necesita situar año con año en aquellas plazas fondos para pagar las mercaderías que importa y para atender a otras deudas, entre las cuales podemos incluir las utilidades de empresas pertenecientes a personas que residen fuera de la República. No se sitúan todos esos fondos por medio de giros, pero pensamos que no andaremos muy apartados de la verdad si tomamos la cifra de las mercaderías importadas como monto del volumen de los giros que hay que comprar en plaza, anualmente. Según el último informe de la Dirección General de Estadística, que corresponde al año de 1921, importamos mercaderías por un valor de \$ 9.180.098.00 (oro). Necesitamos, por consiguiente, giros mensuales por unos \$ 800.000.00. Por otra parte, la Caja de Conversión dispondría cada mes de unos \$ 8.000.00. La simple comparación de la cifras patentiza que en vez de que la Caja domine el mercado de letras y marque cada día el tipo de cambio, será arrastrada en el torrente del agiotaje. El primer día del mes, en cuanto la Caja de Conversión abriera su ventanilla de giros, tendría que cerrar muchos antes de la hora del cierre ordinario. El resultado habría sido que se habría malbaratado el oro del impuesto sobre bananos.

Desaconsejamos, por lo tanto, el proyecto sometido a nuestro estudio.

Sala de Comisiones del Congreso.—San José, 17 de agosto de 1922.

Ricardo Jiménez, Enrique Sancho J. Carlos Aragón, Matías Trejos, León Cortés.

# Una insinuación al Sr. Gobernador

Hace poco consignamos la noticia de una queja de la policía de orden y seguridad con respecto a la falta de higiene que se observa en cierta casa de propiedad de un Secretario de Estado.

Con respecto a esa queja y a otro que existe en una de las Agencias Principales de Policía Municipal, se nos informa que uno de estos agentes insinuó la idea al señor Gobernador de que se pusiese al habla, ya sea con el señor Ministro de Gobernación y Policía, ya con

el propietario de las casas o ya con el señor Presidente, a fin de convencer a ese propietario sobre la conveniencia de observar en todas sus partes las disposiciones que sobre higiene se han dado.

Observa ese Agente que multitud de personas muestran renuencia a someterse a dichas disposiciones y argumenta para ello que dicho propietario no lo hace, estando, como está, en la obligación de dar el ejemplo, por el alto cargo que desempeña.



Nos acaba de llegar el famoso champaña de REIMS

G. H. MUMM Y Co. Reims.

BRENES Y Cía.—Distribuidores.

TELEFONO 231. — APARTADO 144.

# El 12 de octubre se estrenará el hipódromo

EL Sr. DE LA PAZ TRAERA CABALLOS DE CARRERA

El concesionario para la construcción del hipódromo, don Carlos de la Paz, salió el sábado para Panamá, de donde posiblemente se dirigirá al Perú con el objeto de traer caballos de carrera que habrán de tomar parte en los próximos concursos hípicas que habrán de verificarse en esta ciudad.

El señor de la Paz estará de regreso en esta capital dentro de una<sup>s</sup> tres o cuatro semanas. Antes de marcharse dejó las instrucciones para empezar los trabajos del hipódromo, trabajos que empezarán esta semana.



VERME-OL

MATA LAS LOMBRICES

Sobre VERBABUENA

BOTICA ORIENTAL

Posiblemente el miércoles se demarcará el lugar de la pista, el de las tribunas y los palcos. Se intentará que el hipódromo esté terminado para inaugurar lo el próximo 12 de octubre, señalándose posiblemente cuatro días de carreras. Se intenta que el hipódromo traiga consigo los caballos que fue a buscar, antes de la fecha mencionada, se efectuarán carreras de prueba con esos caballos, a fin de que el público los conozca y pueda así concertarse apuestas con los ya conocidos.

## Correo de Cartago

### PENSION

En el Ministerio de Instrucción Pública está desde hace algunos días en estudio, la solicitud de pensión presentada por el viejo servidor de la enseñanza, don Alejandro Mata Valle.

Creemos que el señor Ministro Obregón no ha de dejar pasar inadvertida esta solicitud, toda vez que se trata de un hombre que justamente lleva el título de maestro de maestros.

Por el éxito de estas gestiones están nuestros deseos muy sinceros.

## En Tampico no hay fiebre amarilla

En Cuba se ordena un período de cuarentena de una semana

Avisan de México que los expertos de la institución Rockefeller en Tampico niegan que haya fiebre amarilla en ese lugar según informó El Demócrata.

Al recibirse en Cuba los informes de que había estallado una epidemia de fiebre amarilla cerca de Tampico, las autoridades cubanas ordenaron un período de cuarentena de una semana para todos los pasajeros procedentes de puertos mexicanos.

ACABAMOS DE RECIBIR A PRECIOS SIN COMPETENCIA:

Arroz — Sombreros de Palma — Mantillones alemanes — Galletas de Soda — Azul Monitor

Encajes — Pañuelos Ingleses y Bordados Suizos

Teléfono 121 — Frente costado Este del — Apartado 186 Banco de Costa Rica

# ALMAACEN SASSO

## Homenaje al Lic. don Albino Villalobos B.

Algunos amigos del Lic. don Albino Villalobos, Promotor Fiscal de la República, le preparan un mensaje de simpatía, consistente en una comida.

Se invitará a concurrir a este agasajo tanto a profesionales, colegas del señor Villalobos Barquero, como personas de otras actividades, pues se desea que asista el mayor número de amigos.

Esta fiesta tiene por objeto manifestarle al señor Villalobos Barquero, las simpatías que le pertó su triunfo jurídico, demanda entablada con el Estado por el Lic. don Castro Quesada.

Oportunamente informaremos sobre otros extremos de esta comida.

LA GRAN VIA

Acaba de recibir:

Conservas alemanas

Caviar ruso y

Confites Italianos.



# El Match de ayer El puente más grande de Centro América fue inaugurado en El Salvador

Desde temprano comenzó a afluir gente en la ciudad de Heredia, que venía de Cartago, de la capital y de algunos otros lugares.

Los camiones, los autos, trenes expresos, llegaban con un crecido número de personas que deseaban presenciar la interesante partida de fott ball que debía verificarse entre el primer team del Herediano y el primero de La Libertad.

De esta capital fue también una cantidad de policía montada que iba a ayudar a la de aquella ciudad a velar por el orden.

Pasadas las 10-30 horas dió principio la partida.

Hacia de Juez don Felipe Ferrero; jueces de líneas don Raúl Guzmán y don Arnulfo Zeledón.

La Libertad estuvo en la casa del Este y los heredianos en la del Oeste, en el primer tiempo.

La plaza estaba completamente circundada por numeroso público.

## Primer tiempo

Les tocó salir con la bola a los de La Libertad. Después de cinco rápidas combinaciones el forward de La Libertad, Bogan logró meter el primer goal a los heredianos.

La Libertad tenía un dominio absoluto sobre los heredianos, al extremo de que durante el primer tiempo sólo un shut al goal pudieron hacer los de Heredia, shoot que fue bien parado por el goal keeper de La Libertad, señor Tovar.

Los forwards heredianos Rosabal, Gutiérrez y Arguedas estaban muy flojos y al mismo tiempo muy bien marcado por la defensa de La Libertad.

La defensa de La Libertad estaba jugando admirablemente bien, pues no dejaba a los heredianos hacer una sola combinación. Sin otros incidentes terminó el primer tiempo con el triunfo para La Libertad.

## Segundo tiempo

Se cambian casas y tocó salir con la bola a los heredianos. Estos hacen un avance y lanzan un tiro al goal que es parado por Tovar.

Lanzada de nuevo la bola, principia el ataque de La Libertad, haciendo un nuevo avance al campo herediano. En uno de tantos incidentes resulta un bach mal. Toca tirarlo a Rosabal quien hizo un tiro bueno, pero que fue admirablemente para do por Tovar,

quien recibió con este motivo una multitud de hurras y aplausos.

Sigue el juego sin mayores incidentes, cuando resulta otro hand, pero no penal hecho por Bermúdez. De esta patada libre no resulta ningún beneficio para los heredianos.

Un centro hecho por Bernini es atajado por Tovar, quien después de quitarse dos forwards heredianos de encima pierde la bola y Rosabal que había llegado, aprovecha la ocasión y logra hacer un tanto.

Sigue el juego ya empatado, mientras después el juez Ferrero declara otro hand penal contra La Libertad.

Toca shooter a Bernini, quien hace un punteo que pasó sobre la vara horizontal del marco.

Antes de finalizar el juego, los heredianos, que hasta ese momento habían estado dominados, por el ataque de La Libertad, principian a tomar dominio, cuando el juez declara terminada la partida, con el siguiente score: Heredia, 1; Libertad, 1.

Esta ha sido sin duda alguna la partida más interesante del presente año y el público ha sabido apreciar el juego de ambos equipos haciéndoles demostraciones de gran simpatía.

En los techos de las casas que quedan frente a la plaza había gran cantidad de personas, cuando de pronto se hundió la parte de un techo y cayeron dos muchachos que sufrieron algunas contusiones.

La Cruz Roja estuvo presente y prestó auxilios tanto a esos golpeados como al forward de La Libertad Antonio Solano, quien sufrió un golpe en un choque que tuvo con otro jugador del Herediano.

El público estuvo bastante correcto, lo que es de aplaudir lo mismo que a los jugadores de ambos equipos.

A las 12 horas comenzaron a desfilar los camiones, coches, jinetes y gentes a pie, lo que le daba un bonito aspecto a la carretera tan solitaria otras veces.

## CAMISAS

finas, en todas formas y tamaños desde 5 colones vende la

## TIENDA PARIS

Pasaje Central

JOSE CARRERAS

Imprenta "La Tribuna"

Informe recibido por el último correo de El Salvador nos comunica que se acaba de inaugurar el puente más grande de Centro América sobre el caudaloso río Lempa, en la línea del Ferrocarril del Oriente de aquella próspera República.

Está formado por un girder de 61 pies, en tramo de 400 pies y cuatro secciones de 200 pies cada una. El viaducto es de 519 pies. la longitud total del puentes es, pues, de 1780 pies.

La construcción de este monumental puente ha durado alrededor de cinco años.

A un lado tiene un pasaje cómodo y seguro para los viajeros de a pie.

El reciente desbordamiento del río Lempa puso a prueba la resistencia del puente.

Por más de un cuarto de siglo fue preocupación de los gobiernos hacer esta obra de progreso.

El Ferrocarril de Oriente tiene 254 kilómetros. De manera que esta vía y el puente son hoy las dos obras más grandes del istmo centro americano y hablan mucho de la vitalidad y riqueza de aquel país hermano.

# Cigarrillos LIBERTY



## Bautizo de calles y parques

### Otra idea al respecto

Con motivo de haber insinuado un ñor nicaragüense residente en este país la idea de dedicar un recuerdo cariñoso a Méjico, bautizando con ese nombre uno de nuestros parques, parece que ha prosperado esta insinuación en el ánimo de las autoridades respectivas, entre las que es parte muy principal el señor Gobernador de la provincia.

Esto mueve toda nuestra simpatía en favor de la feliz idea de que hacemos mérito, pero desgraciadamente no así en cuanto se pretende dar el nombre de Parque Méjico a nuestro Parque Central.

Posiblemente comparta con nosotros esta opinión la mayoría de los costarricenses que ven en ese elegante jardín un recuerdo de leyenda, una evocación netamente familiar de aquellos buenos tiempos de nuestros abuelos, saliendo de la

parroquia para la plaza de enfrente.

Ne; queremos mucho a Méjico, pero antes debemos querer más nuestros recuerdos nacionales.

Con el nombre de Méjico podemos bautizar una calle o un barrio, acaso sea mejor esto último.

Y ya que hablamos de Méjico y de protestar nuestra gratitud a las naciones a las que debemos favores, bien está que incluyamos aquí a Chile, que nutrió con sabias fuertes a regular número de compatriotas nuestros, y a la Argentina que bautizó una de sus calles con el nombre de Costa Rica.

Nos permitimos, pues, ampliar la insinuación del señor nicaragüense en referencia, incluyendo a Chile y a la Argentina, para que sean bautizados tres de nuestros principales barrios con los nombres de esas tres naciones amigas.

## OFICINA DE AGRIMENSURA

QUIERE MEDIR SUS TERRENOS?  
QUIERE PRACTICAR SU DESLINDE?  
QUIERE REGAR SUS TIERRAS?

Diríjase a JOSE AMADOR U.  
(Oficina del Lic. Marciano Acosta)

# ORTIZ

— JOYERO CHIC —

# V. R. GRACE & Co.

EN TODOS LOS CENTROS COMERCIALES DEL MUNDO  
SAN FRANCISCO — NEW ORLEANS — NEW YORK — LONDON

IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS  
BANQUEROS

SAN JOSE DE COSTA RICA  
CANTADO 1076 — PASAJE CENTRAL — TELEFONO 769

## CAFE

ELANTAMOS SOBRE CONSIGNACIONES DE CAFE,  
Y COMPRAMOS CUALQUIER CANTIDAD DE  
CLASES DE EXPORTACION

SIRVASE ENVIARNOS MUESTRAS

úcar, Cacao, Cueros, Maderas, Etc.

EMOS EN POSICION VENTAJOSA PARA ATENDER  
A SUS CONSIGNACIONES, O COMPRAR SUS PRODUCTOS AQUI

## IMPORTACIONES

Debido numerosas conexiones de nuestra organización  
en todo mundo podemos dar a nuestros favorecedores  
la clase de facilidades para la importación  
de cualquier artículo

AGNCIA DE W. R. GRACE & CO.

Gen toma una vez toma siempre

# TRAUBE

qu es sin duda la mejor cerveza

## SUCESOS VARIOS

En el llamadeatio de las Domin-  
guez, cerca de la Estación del Atlán-  
tico hay unas seras amigas de dar  
qué hacer constantemente a la po-  
licía, pues a día riñen por cual-  
quier insignificante motivo, y cual-  
quier día organiza una partida de  
mayores consecuencias: ayer se ex-  
hibió allí una ó las películas de  
costumbre. Fueron artistas en ésta  
una doña Silvan y una doña Cle-  
mentina, estrella ta de primer or-  
den a quien le ropiaron la nariz y  
se quedó viendo erellas. La policía  
las condujo a dar renta al Marqués  
de sus muchas hañas.

Don Juan conversaba anoche en  
un misterioso paraje, del amor pa-  
lestra, con unas jovencitas retozo-  
nas y galantes. A un señor Herre-  
rillas trataban a su interlocutor, y  
ra no le gustó aquella muestra de  
le llamó la atención a éste, pero  
don Juan que no estaba de bromas  
confianza con que las niñas cantá-  
noctámbulas, hirió en la cabeza al  
importuno quien a esta hora rinde  
informe de su imprudencia en el  
Hospital de San Juan de Dios.  
Las niñas reñan con el mayor gus-  
to del suceso.

# STROLLERS

15 CIGARRILOS POR 60 CENTIMOS

— PRUEBELOS —

Piza e Hijos.

PARA EE DOLOR  
DE CABEZA

Obleas Cefálicas

DE VENTA EN  
TODAS  
LAS BOTICAS



Los Gnomos Excelente servicio en  
Café, Té y Chocolate

SERVICIO DE CANTINA ESMERADO

— En confites y tosteles, la más fina y variada calidad —  
Lugar de cita de la sociedad.

FERMIN BERNARDAS.

# UNITED FRUIT COMPANY

## SERVICIO DE VAPORES

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso el servicio de vapores de la Elders & Fyffes Limited, entre Limón, Cristóbal, Kingston y Bristol, será suspendido temporalmente.

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLUA de la United Fruit Company, en el orden nombrados, harán el servicio entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York, saliendo de Limón los sábados a las 17 horas (5 p. m.) El primer vapor de acuerdo con este nuevo itinerario será el CALAMARES que saídrá de Limón el día 29 de julio corriente.

Como de costumbre se recibirá carga para Cristóbal, Habana, Nueva York y puertos terminales de Europa con trasbordo en Nueva York, en los vapores de la United Fruit Company.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en Limón o en San Jose.

G. P. CHITTENDEN,

Administrador.

San José, julio 22 de 1922.